Fecha: 21/07/2025 Audiencia \$6.152.779 Tirada: Vpe pág:

Vpe:

\$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 320.543 126.654 126.654

29,91%

Sección: Frecuencia: 0

**ECONOMIA** 



Pág: 2

Carolina Saravia Morales:

## La exigente reemplazante de Javier Etcheberry que asume en medio de críticas al SII

Corregir problemas de información de cara al reavalúo de las propiedades del próximo año y dar continuidad al proceso control de la informalidad, figuran entre sus desafíos

Carolina Saravia es la nueva directora de Impuestos Inter-nos, que reemplazará a Javier Etcheberry desde el interinato durante el tiempo restante de la actual administración. La designación fue consecuencia de la decisión del Presidente Gabriel Boric de solicitar la renuncia a Etcheberry el viernes, lue-go del revuelo que causó el menor pago de contribuciones co-rrespondientes a una propiedad del exdirector en la comuna de Paine.

Saravia es ingeniera civil de la Universidad de Concepción, MBA de la Universidad Católi-ca y posee una maestría en Hacienda Pública y Administra-ción Financiera y Tributaria de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED). Hasta el viernes se desempeñaba en la Subdirección de Fiscalización del Servicio, entidad en la que lleva más de 20 años de

Un exjefe de Saravia manifes-5 que "es una ingeniero muy competente, trabaja mucho, fue responsable de proyectos muy importantes en automatización de impuesto a la renta e IVA. Es muy amable". Sin embargo, quienes trabajan

con esta funcionaria en el día a día manifiestan que también es

muy exigente y estructurada. Entre los desafíos que deberá afrontar, expertos tributarios señalan que tiene que continuar el esfuerzo de controlar la in-formalidad, sin que eso recargue la vida y negocios normales de los contribuyentes que cumplen. Añaden que "ojala conti-núe el trabajo coordinado con-tra el crimen organizado".

En contribuciones, agregan, deberá poner a alguien que se haga cargo del área Avaluaciones y corregir problemas de in-formación en el reavalúo del próximo año.

Cabe recordar que en el últi-mo tiempo han sido puestos en tela de juicio los procedimien-



Carolina Saravia fue confirmada en 2020 como subdirectora de fiscalización del Servicio de Impuestos Internos (SII).

tos que se siguen para determinar el impuesto territorial, considerando el impacto que este tributo tiene en la economía de

muchos hogares y personas de

clase media. Saravia es casada con un funcionario del SII y ha realizado

## Los otros directores que vieron interrumpida su gestión

Al igual que Javier Etcheberry, hay un listado de exdirectores del Servicio de Impuestos Internos (SII) que por diversas razones no han podido completar su mandato. Al inicio del primer gobierno de Sebastián Piñera, el director del

Servicio fue Julio Pereira, quien debió dimitir en julio de 2013 debido al revuelo que causó la condonación de intereses y multas por US\$ 125 millones a la tienda departamental Johnson, en el marco de la compra que hizo Cencosud. Lo reemplazó Alejandro Burr como suplente y su posterior ratificación por ADP. Sin embargo, no alcanzó a ejercer durante todo su período, ya que el nuevo gobierno encabezado por Michelle Bachelet solicitó su renuncia en 2014. Junto con la reforma tributaria que implementaría esa administra-

ción, llegó al puesto Michel Jorratt, pero solo hasta mayo de 2015, ya que en años previos habría efectuado servicios para una sociedad que recibió platas por parte de SQM para financiamiento político.

Por último, asumió Fernando Barraza en agosto de 2015. El podría haber completado su tercer período de tres años que posibilita la Alta Dirección Pública (ADP) en el SII. No obstante, Gabriel Boric pidió su renuncia, asumiendo Hernán Frigolett al inicio de su Gobierno. Pero este último debió salir en 2024 en medio de una crisis del Servicio.

toda su carrera en el servicio.

A principios de 2020, la pro-fesional fue confirmada en la Subdirección de Fiscalización. época en que ella se encontraba ejerciendo la subrogancia desde la renuncia del anterior sub-director. En esta unidad ejerció varios cargos, según se desprende de una publicación efectuada por su *alma mater*, la Universidad de Concepción en

esa época. Conocedores de esta ingenie-ra señalan que no era muy receptiva a sugerencias u otros puntos de vista, aunque reconocen que en el último tiempo, "durante la gestión de Etcheberry, esto ha ido cambiando bastante".

Contactado el Servicio de Impuestos Internos para este artículo, no fue posible obtener